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提言
ていげん

にあたって 

 

私
わたし

たち、静岡市
しずおかし

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

懇話会
こんわかい

は 1999年
ねん

に設置
せ っ ち

されて以来
い ら い

、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

が直面
ちょくめん

する様々
さまざま

な課題
か だ い

を中心
ちゅうしん

に議論
ぎ ろ ん

し合
あ

い、誰
だれ

もが暮
く

らしやすいまち

づくりを目
め

指
ざ

して提言
ていげん

に取
と

り組
く

んできました。 

現在
げんざい

、静岡市
しずおかし

に住
す

む外国人
がいこくじん

は約
やく

8,400人
にん

で、長期間
ちょうきかん

住
す

んでいる永住者
えいじゅうしゃ

から

来日
らいにち

して間
ま

もない留学生
りゅうがくせい

まで様々
さまざま

ですが、今日
こんにち

、国際
こくさい

結婚
けっこん

した人
ひと

や帰国
き こ く

生徒
せ い と

など日本
に ほ ん

国籍
こくせき

であっても外国
がいこく

の文化
ぶ ん か

や習慣
しゅうかん

を持
も

つ人々
ひとびと

も増
ふ

え、静岡市
しずおかし

の

国際化
こくさいか

を取
と

り巻
ま

く状 況
じょうきょう

は一層
いっそう

多様化
た よ う か

しています。 

このような状 況
じょうきょう

を受
う

け、私
わたし

たちは、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

社会
しゃかい

の実現
じつげん

を目指
め ざ

して、

外
がい

国籍
こくせき

ということだけでなく外国
がいこく

につながる人々
ひとびと

も含
ふく

め、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

も

日本人
にほんじん

住民
じゅうみん

も同
おな

じ住民
じゅうみん

として、さらに暮
く

らしやすいまちとなるよう、話
はな

し合
あ

い、協 力
きょうりょく

し合
あ

っていくことが大切
たいせつ

だと考
かんが

えています。 

 こうしたことから、 私
わたし

たち外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

は、以下
い か

に掲
かか

げる３項目
こうもく

を提言
ていげん

い

たします
 

。
 

 

 

2011年
ねん

２月
がつ

８日
にち

 

静岡市
しずおかし

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

懇話会
こんわかい
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理由
り ゆ う

・背景
はいけい

： 外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

は異
こと

なる言葉
こ と ば

と文化
ぶ ん か

の壁
かべ

によって、病気
びょうき

・怪我
け が

な

どで、大
おお

きな不安
ふ あ ん

を感
かん

じています。ある程度
て い ど

日常
にちじょう

会話
か い わ

ができるとしても、多
おお

くの外国人
がいこくじん

は医療
いりょう

の専門用語
せんもんようご

がわかりません。 

短期
た ん き

旅
りょ

行者
こうしゃ

が事故
じ こ

や病気
びょうき

で治療
ちりょう

を受
う

けるとき、言葉
こ と ば

が通
つう

じないと適切
てきせつ

な

治療
ちりょう

を受
う

けられずに、 症 状
しょうじょう

が悪化
あ っ か

しないとも限
かぎ

りません。ましてや生命
せいめい

に

かかわる場合
ば あ い

は、なおさらです。 

現在
げんざい

、国際課
こくさいか

や国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の外国人
がいこくじん

相談
そうだん

窓口
まどぐち

などで、医療
いりょう

機関
き か ん

リスト

や通
つう

訳者
やくしゃ

派遣
は け ん

のサポートをしていますが、早朝
そうちょう

、夜間
や か ん

及
およ

び休日
きゅうじつ

の対応
たいおう

がで

きないことや医療
いりょう

通
つう

訳者
やくしゃ

の確保
か く ほ

が難
むずか

しいというのが現状
げんじょう

です。 

外国人
がいこくじん

の医療
いりょう

支援
し え ん

に関
かん

する多
おお

くの情報
じょうほう

を集
あつ

め、問
と

い合
あ

わせにもスムーズな

対応
たいおう

ができ、通
つう

訳者
やくしゃ

の派遣
は け ん

ができるような医療
いりょう

支援
し え ん

体制
たいせい

が理想
り そ う

ですが、まず

は情報
じょうほう

の周知
しゅうち

徹底
てってい

や関係
かんけい

機関
き か ん

との連携
れんけい

を図
はか

る必要
ひつよう

があります。 

外国人
がいこくじん

の生活
せいかつ

支援
し え ん

の活動
かつどう

をしている NPO の人
ひと

たちや医療
いりょう

関係
かんけい

機関
き か ん

と連携
れんけい

し

て、安定
あんてい

した通
つう

訳者
やくしゃ

の派遣
は け ん

ができるよう、通訳
つうやく

養成
ようせい

プログラムを取
と

り入
い

れた

医療
いりょう

通訳
つうやく

の派遣
は け ん

制度
せ い ど

を整備
せ い び

していくことが望
のぞ

ましいのです。 

１．外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

が安心
あんしん

して医療
いりょう

を受
う

けられるよう医療
いりょう

通訳
つうやく

の支援
し え ん

体制
たいせい

を 

充実
じゅうじつ

させる。 
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また、病
びょう

院内
いんない

の多言語
た げ ん ご

表記
ひょうき

や通
つう

訳者
やくしゃ

の利用
り よ う

について、患者
かんじゃ

の受
う

け入
い

れ側
がわ

で

ある医療
いりょう

機関
き か ん

にも理解
り か い

と配慮
はいりょ

をお願
ねが

いしたい。
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理由
り ゆ う

・背景
はいけい

： 静岡市
しずおかし

や国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

では、定期的
ていきてき

に外国人
がいこくじん

生活
せいかつ

相談
そうだん

を行
おこな

っていますが、医療
いりょう

、介護
か い ご

、福祉
ふ く し

、教育
きょういく

、子育
こ そ だ

て、金銭
きんせん

や在留
ざいりゅう

に関
かん

する法律
ほうりつ

問題
もんだい

、差別
さ べ つ

などによる 心
こころ

のケアなど、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

の増加
ぞ う か

にともない、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

が抱
かか

える問題
もんだい

は多様化
た よ う か

しています。これらの問題
もんだい

は、内容
ないよう

が複雑
ふくざつ

又
また

は

長期
ちょうき

にわたるものが含
ふく

まれています。 

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

も暮
く

らしやすいまちづくりには、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

が困
こま

っている

問題
もんだい

を適切
てきせつ

に解決
かいけつ

できるような人材
じんざい

の養成
ようせい

が必要
ひつよう

です（仮称
かしょう

・外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

生活
せいかつ

支援
し え ん

コーディネーター）。 

外国人
がいこくじん

の生活
せいかつ

支援
し え ん

にたずさわっている市
し

や市民
し み ん

団体
だんたい

のスタッフが問題
もんだい

解決
かいけつ

の 力
ちから

をつけ、また、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

自身
じ し ん

が専門
せんもん

知識
ち し き

を身
み

につけて支援
し え ん

コーディ

ネーターとして、活動
かつどう

していくことが求められています。 

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

は少
すく

ないスタッフで奮闘
ふんとう

していますが、その存在
そんざい

は、まだ

まだ、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

に知
し

られていません。外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

がどこに相談
そうだん

したらい

２．外
がい

国籍
こくせき

と外国
がいこく

につながる住民
じゅうみん

のさまざまな相談
そうだん

に応
こた

えることがで

きるように、専門的
せんもんてき

な知識
ち し き

を身
み

につけた人材
じんざい

の養成
ようせい

や市
し

職員
しょくいん

の

研修
けんしゅう

の機会
き か い

を設
もう

け、外国人
がいこくじん

の総合
そうごう

生活
せいかつ

相談
そうだん

窓口
まどくち

を設置
せ っ ち

できるよう

な環境
かんきょう

を 整
ととの

える。 
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いか、わからなくて困
こま

ることも多
おお

いのです。 

市
し

役所
やくしょ

・区
く

役所
やくしょ

は、日本人
にほんじん

でも外国人
がいこくじん

でも、地域
ち い き

住民
じゅうみん

が生活
せいかつ

する上
うえ

で一番
いちばん

身近
み ぢ か

な相談
そうだん

窓口
まどくち

です。的確
てきかく

な情報
じょうほう

提供
ていきょう

と窓口
まどくち

の一元化
いちげんか

が望
のぞ

まれます。
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理由
り ゆ う

・背景
はいけい

： 外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

懇話会
こんわかい

は、1999年
ねん

に設置
せ っ ち

されましたが、前身
ぜんしん

であ

る「在住
ざいじゅう

外国人
がいこくじん

意見
い け ん

交換会
こうかんかい

」（1997年
ねん

～1998年
ねん

）から、数
かぞ

えると 15年
ねん

になり

ます。 

その間
あいだ

、会議
か い ぎ

では、様々
さまざま

な問題
もんだい

が議論
ぎ ろ ん

され、多
おお

くの提言
ていげん

が 行
おこな

われ、一定
いってい

の

成果
せ い か

を挙
あ

げることができました。 

それら提言
ていげん

が市
し

の各部署
かくぶしょ

で検討
けんとう

され、進
すす

められて行
い

く中
なか

で、市
し

職員
しょくいん

の意識
い し き

にも変化
へ ん か

が見
み

られ、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

とのかかわりを受
う

け入
い

れやすくなってきてい

ます。また、日本人
にほんじん

住民
じゅうみん

にも、隣
とな

り合
あ

って暮
く

らす外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

の存在
そんざい

が認知
に ん ち

さ

れ、同
おな

じ住民
じゅうみん

として生活
せいかつ

していると理解
り か い

されるようになりました。 

しかし、日本
に ほ ん

に滞在
たいざい

する外国人
がいこくじん

は毎年
まいとし

増加
ぞ う か

しており、長期間
ちょうきかん

にわたって

居住
きょじゅう

するにしたがい、国際
こくさい

結婚
けっこん

も多
おお

くなり、その子
こ

どもたちは、外
がい

国籍
こくせき

、日本
に ほ ん

国籍
こくせき

が混在
こんざい

しています。単純
たんじゅん

に、外
がい

国籍
こくせき

というだけでは多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

を語
かた

れ

ない状 況
じょうきょう

が生
う

まれています。 

それは、静岡市
しずおかし

においても同様
どうよう

です。外国
がいこく

にルーツを持
も

ち、日本
に ほ ん

とは異
こと

な

る文化
ぶ ん か

をもって生活
せいかつ

している日本
に ほ ん

国籍者
こくせきしゃ

もいるということです。したがって、

３．「静岡市
しずおかし

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

懇話会
こんわかい

」を外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

だけでなく、外国
がいこく

につな

がる住民
じゅうみん

や、外国人
がいこくじん

支援
し え ん

にたずさわる日本人
にほんじん

住民
じゅうみん

の構成
こうせい

による

会議
か い ぎ

とする。 
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外国人住民
がいこくじんじゅうみん

と日本人
にほんじん

住民
じゅうみん

が一緒
いっしょ

に話
はな

し合
あ

い、協働
きょうどう

する場
ば

が必要
ひつよう

であり、新
あたら

しく構成
こうせい

される懇話会
こんわかい

委員
い い ん

は、外国人
がいこくじん

も日本人
にほんじん

も他
ほか

の住民
じゅうみん

に広報
こうほう

するメッセ

ンジャーの役目
や く め

を担
にな

っているということを自覚
じ か く

する必要
ひつよう

があります。 

日本
に ほ ん

の少子
しょうし

高齢化
こうれいか

は依然
い ぜ ん

として進
すす

んでいます。これからの 10年後
ね ん ご

、20年後
ね ん ご

の日本
に ほ ん

社会
しゃかい

をみすえて、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

と一緒
いっしょ

に、暮
く

らしやすい地域
ち い き

社会
しゃかい

をつく

るために、より積極的
せっきょくてき

な施策
し さ く

が望
のぞ

まれます。 

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に向
む

けた市政
し せ い

参加
さ ん か

、社会
しゃかい

参加
さ ん か

、意識
い し き

啓発
けいはつ

、教育
きょういく

問題
もんだい

など、こ

れまでの課題
か だ い

への取組
と り く

みを継続
けいぞく

して推
お

し進
すす

めるために、議会
ぎ か い

をはじめとする

様々
さまざま

な場
ば

で多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の議論
ぎ ろ ん

がなされるよう、構成
こうせい

する委員
い い ん

のより強
つよ

い意志
い し

と、行政側
ぎょうせいがわ

のより積極的
せっきょくてき

な取組
と り く

みが必要
ひつよう

とされます。 

 



- 10 - 

 

 

 

 

 

 

 

資
し

  料
りょう
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■ 市長
しちょう

から、15名
めい

に外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

懇話会
こ ん わか い

委員
い い ん

が委嘱
いしょく

されました。 

■ 事務局
じ む きょ く

から、会議
か い ぎ

の趣旨
し ゅ し

、経緯
け い い

、静岡市
し ず おか し

の国際化
こ く さい か

施策
し さ く

の状 況
じょうきょう

について説明
せつめい

がありました。 

■ 会長
かいちょう

に金
きむ

勇
よん

委員
い い ん

、副会長
ふくかいちょう

に吉田
よ し だ

セルジオ委員
い い ん

が選出
せんしゅつ

されました。 

〈主
おも

な審議
し ん ぎ

内容
ないよう

〉 

 労働
ろうどう

、医療
いりょう

、主婦
し ゅ ふ

の交流
こうりゅう

の場
ば

、交通
こうつう

など生活
せいかつ

相談
そうだん

に関
かん

する様々
さまざま

な問題
もんだい

が話
はな

し合
あ

われました。 

■ 静岡市
し ず おか し

の国際化
こ く さい か

施策
し さ く

や過去
か こ

の懇話会
こ ん わか い

の提言
ていげん

の実現
じつげん

状 況
じょうきょう

などについて、質疑
し つ ぎ

応答
おうとう

がありました。 

■ 国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

から、概要
がいよう

や事業
じぎょう

の説明
せつめい

がありました。 

〈主
おも

な審議
し ん ぎ

内容
ないよう

〉 

 教育
きょういく

、生活
せいかつ

文化
ぶ ん か

、厚生
こうせい

、労働
ろうどう

・経済
けいざい

の４テーマに分けて話
はな

し合
あ

うことが検討
けんとう

されました。 

 委員
い い ん

７名
めい

が第
だい

４回
かい

川崎市
か わ さき し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

を傍聴
ぼうちょう

し、その後
ご

意見
い け ん

交換会
こうかんかい

に参加
さ ん か

しました。川崎市
か わ さき し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

は歴史
れ き し

が古
ふる

く、川崎市
か わ さき し

が外国人
がいこくじん

住 民 集
じゅうみんしゅう

住
じゅう

都市
と し

であることから、委員
い い ん

の意識
い し き

の高
たか

さ、提言
ていげん

内容
ないよう

の具体性
ぐ た いせ い

、会議
か い ぎ

の運営
うんえい

方法
ほうほう

など学
まな

ぶことが多
おお

く、参加
さ ん か

した委員
い い ん

の参考
さんこう

になりました。 

第
だい

１回
かい

懇話会
こ ん わか い

開催
かいさい

 

2009年
ねん

６月
がつ

19日
にち

（金
きん

） 19:30～21:10 静岡市
し ず おか し

役所
やくしょ

 新館
しんかん

８階
かい

 市長
しちょう

公室
こうしつ

 

出席
しゅっせき

委員
い い ん

 15名
めい

 

第
だい

２回
かい

懇話会
こ ん わか い

開催
かいさい

 

2009年
ねん

９月
がつ

７日
にち

（月
げつ

） 19:00～20:45 静岡市
し ず おか し

クリエーター支援
し え ん

センター 第
だい

２会議室
か い ぎし つ

 

出席
しゅっせき

委員
い い ん

 13名
めい

 

川崎市
か わ さき し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の傍聴
ぼうちょう

と意見
い け ん

交換会
こうかんかい

への参加
さ ん か

 

2010年
ねん

１月
がつ

24日
にち

（日
にち

） 14:00～18:00 川崎市
か わ さき し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター 

出席
しゅっせき

委員
い い ん

 ７名
めい

 

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

懇話会
こ ん わ か い

提言
ていげん

までの歩
あゆ

み 
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■ 川崎市
か わ さき し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

した委員
い い ん

から報告
ほうこく

がありました。 

〈主
おも

な審議
し ん ぎ

内容
ないよう

〉 

 医療
いりょう

通訳
つうやく

や多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

コーディネーターの問題
もんだい

が話
はな

し合
あ

われました。 

■ 事務局
じ む きょ く

から、生活
せいかつ

オリエンテーションビデオの完成
かんせい

報告
ほうこく

がありました（2008年度
ね ん ど

提言
ていげん

）。 

〈主
おも

な審議
し ん ぎ

内容
ないよう

〉 

 医療
いりょう

通訳
つうやく

の提言
ていげん

の理由
り ゆ う

や背景
はいけい

について話
はな

し合
あ

いがされました。 

委員
い い ん

７名
めい

が第
だい

２回
かい

京都市
き ょ うと し

多文化
た ぶ ん か

施策
し さ く

懇話会
こ ん わか い

を傍聴
ぼうちょう

し、その後
ご

意見
い け ん

交換会
こうかんかい

に参加
さ ん か

しました。京都市
き ょ うと し

多文化
た ぶ ん か

施策
し さ く

懇話会
こ ん わか い

は、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

だけでなく、外国
がいこく

につながる住民
じゅうみん

や外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

施策
し さ く

に精通
せいつう

している

専門家
せ ん もん か

を委員
い い ん

に加
くわ

えて、専門的
せんもんてき

な討論
とうろん

を行
おこな

っているところが印象的
いんしょうてき

でした。また、静岡市
し ず おか し

でも議論
ぎ ろ ん

さ

れてきた医療
いりょう

通訳
つうやく

派遣
は け ん

事業
じぎょう

を実施
じ っ し

しているため、委員
い い ん

の参考
さんこう

になりました。 

■ 京都市
き ょ うと し

多文化
た ぶ ん か

施策
し さ く

懇話会
こ ん わか い

に参加
さ ん か

した委員
い い ん

から報告
ほうこく

がありました。 

〈主
おも

な審議
し ん ぎ

内容
ないよう

〉 

 最終的
さいしゅうてき

な提言
ていげん

に向
む

けて、医療
いりょう

通訳
つうやく

、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

生活
せいかつ

支援
し え ん

コーディネーター、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

懇話会
こ ん わか い

の構成
こうせい

の３つの「提言
ていげん

案
あん

」について話
はな

し合
あ

いがされました。 

第
だい

３回
かい

懇話会
こ ん わか い

開催
かいさい

 

2010年
ねん

１月
がつ

28日
にち

（木
もく

） 19:00～21:00 静岡市
し ず おか し

役所
やくしょ

 新館
しんかん

９階
かい

 特別
とくべつ

会議室
か い ぎし つ

 

出席
しゅっせき

委員
い い ん

 11名
めい

 

第
だい

４回
かい

懇話会
こ ん わか い

開催
かいさい

 

2010年
ねん

４月
がつ

21日
にち

（水
すい

） 19:00～20:45 静岡市
し ず おか し

クリエーター支援
し え ん

センター 第
だい

２会議室
か い ぎし つ

 

出席
しゅっせき

委員
い い ん

 11名
めい

 

第
だい

５回
かい

懇話会
こ ん わか い

開催
かいさい

 

2010年
ねん

９月
がつ

29日
にち

（水
すい

） 19:00～20:30 静岡市
し ず おか し

クリエーター支援
し え ん

センター 第
だい

２会議室
か い ぎし つ

 

出席
しゅっせき

委員
い い ん

 11名
めい

 

京都市
き ょ うと し

多文化
た ぶ ん か

施策
し さ く

懇話会
こ ん わか い

の傍聴
ぼうちょう

と意見
い け ん

交換会
こうかんかい

への参加
さ ん か

 

2010年
ねん

９月
がつ

７日
にち

（日
にち

） 10:00～13:00 京都市
き ょ うと し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

会館
かいかん

 

出席
しゅっせき

委員
い い ん

 ７名
めい
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〈主
おも

な審議
し ん ぎ

内容
ないよう

〉 

 「提言
ていげん

案
あん

」について、形式
けいしき

や理由
り ゆ う

・背景
はいけい

について話
はな

し合
あ

いがされました。 

■ 市長
しちょう

へ提言
ていげん

 

 

第
だい

６回
かい

懇話会
こ ん わか い

開催
かいさい

 

2010年
ねん

12月
がつ

８日
にち

（水
すい

） 19:00～19:50 静岡市
し ず おか し

クリエーター支援
し え ん

センター 第
だい

２会議室
か い ぎし つ

 

出席
しゅっせき

委員
い い ん

 ８名
めい

 

第
だい

７回
かい

懇話会
こ ん わか い

開催
かいさい

 

2011年
ねん

２月
がつ

８日
にち

（木
もく

） 16:30～17:00 静岡市
し ず おか し

役所
やくしょ

 新館
しんかん

８階
かい

 市長
しちょう

公室
こうしつ
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静岡市
しずおかし

外国人
がいこくじん

住民
みんこん

懇話会
こんわかい

委員
い い ん

より 

 
 

 

 

金
きむ

 勇
よん

会長
かいちょう 

日本
に ほ ん

で国際化
こくさいか

が叫ばれる
さけ     

ようになった頃
ころ

、静岡
しずおか

県内
けんない

の先駆け
さきが   

となって静岡市
しずおかし

においても、この懇話会
こんわかい

のか

たちで外
がい

国籍
こくせき

住民
じゅうみん

が自治体
じ ち た い

に参与
さ ん よ

する道
みち

が開かれて
ひら     

、

14、5年
ねん

が経つ
た  

と思
おも

います。 

そして、日本
に ほ ん

の各地域
かくちいき

の様々
さまざま

な外国人
がいこくじん

支援
し え ん

活動
かつどう

が

人々
ひとびと

に知られる
し   

ようになり、静岡市
しずおかし

でも懇話会
こんわかい

の提言
ていげん

が着实
ちゃくじつ

に具体化
ぐ た い か

されています。 

また、日本人
にほんじん

市民
し み ん

の皆さん
みな    

の誠实
せいじつ

に積極的
せっきょくてき

に外国人
がいこくじん

を支援
し え ん

する姿
すがた

を見る
み  

につけ、胸
むね

が熱く
あつ  

なり

ます。 

しかし、これまで外国人
がいこくじん

というと、外国人
がいこくじん

労働者
ろうどうしゃ

・労働力
ろうどうりょく

というとらえ方
    か た

が、まだ拭い去られて
ぬぐ  さ      

いないように思えます
おも     

。 

静岡市
しずおかし

在住
ざいじゅう

外国人
がいこくじん

の数
かず

は、15年前
ねんまえ

より、２倍
  ばい

近く
ちか  

増加
ぞ う か

しており、その生活
せいかつ

環境
かんきょう

は、实
じつ

に多様化
た よ う か

しており、ますます定住化
ていじゅうか

傾向
けいこう

にあることを考える
かんが    

と、日本人
にほんじん

住民
じゅうみん

と外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

のあり方
    かた

にも

転機
て ん き

を迎えて
むか    

いるのではないでしょうか。 

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

も地域
ち い き

社会
しゃかい

に積極的
せっきょくてき

に貢献
こうけん

し、義務
ぎ む

を果たし
は   

、堂々
どうどう

と権利
け ん り

を主張
しゅちょう

する姿勢
し せ い

をもっ

てほしいと思います
おも     

。 

そして、日本人
にほんじん

住 民
じゅうみん

も、共
とも

に生きる
い   

パートナーとして見据
み す

え、共
とも

に暮らしやすい
く      

まちづくりの

ために、率直
そっちょく

に対話
た い わ

を続けて
つづ    

ほしいと思います
おも      

。 

 

                     吉田
よ し だ

 セルジオ副会長
ふくかいちょう

 

静岡市
しずおかし

に住んで
す   

早
はや

19年
ねん

が経ち
た  

、富士山
ふ じ さ ん

静岡
しずおか

空港
くうこう

も

開港
かいこう

し、市街
し が い

を歩く
ある  

と、外国
がいこく

の方
かた

が増えた
ふ   

ことを

实感
じっかん

します。これから静岡市
しずおかし

はますます国際的
こくさいてき

な

都市
と し

になっていくと思います
お も     

。日本
に ほ ん

が抱える
かか    

少
しょう

子化
し か

問題
もんだい

、高齢化
こうれいか

社会
しゃかい

で人口
じんこう

が減りつつ
へ    

あり、

外国人
がいこくじん

の増加
ぞ う か

は経済
けいざい

成長
せいちょう

と高齢者
こうれいしゃ

の生活
せいかつ

支援
し え ん

（介護
か い ご

）をするにも欠かせない
か    

と思います
おも     

。 

静岡市
しずおかし

が進めて
すす    

いるプロジェクト「静岡市
しずおかし

国際化
こくさいか

推進
すいしん

計画
けいかく

」が实現
じつげん

に向かって
む    

います。外国人
がいこくじん

の
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方
かた

が日本
に ほ ん

の社会
しゃかい

と共
とも

に生活
せいかつ

してお互い
 た が  

の文化
ぶ ん か

や習慣
しゅうかん

を尊重
そんちょう

し、快適
かいてき

に暮らして
く    

いくのは、限
かぎ

りな

く近い
ちか  

でしょう。 

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

懇話会
こんわかい

で 私
わたし

は今回
こんかい

２期目
 き め

を終えます
お    

が、さまざまな知識
ち し き

、意見
い け ん

、考え方
かんが  かた

を学
まな

びま

した。時々
ときどき

ブラジルに帰国
き こ く

した時
とき

もあって、会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

出来なかった
で き     

事
こと

もありましたが、事務局
じむきょく

の

皆様
みなさま

、静岡市
しずおかし

国際
こくさい

交 流
こうりゅう

協 会
きょうかい

の皆様
みなさま

、そして委員
い い ん

の皆様
みなさま

の努力
どりょく

のおかげで会議
か い ぎ

が進行
しんこう

され、提言書
ていげんしょ

がまとまったのを、大変
たいへん

感謝
かんしゃ

しています。そして静岡市
しずおかし

が 私
わたし

にこの貴重
きちょう

な機会
き か い

を与えて
あた    

くれたこ

とを一生
いっしょう

忘れません
わす       

。 

施設
し せ つ

見学
けんがく

でも新西ケ
しんにしが

谷
や

清掃
せいそう

工 場
こうじょう

（廃棄物
はいきぶつ

処理
し ょ り

施設
し せ つ

）を見て
み  

大変
たいへん

感心
かんしん

しました。発展
はってん

途上
とじょう

国
こく

ブラ

ジルの政府
せ い ふ

にその技術
ぎじゅつ

を見せたい
み    

位
くらい

でした。ブラジルは2014年
    ねん

のワールドカップ、そして2016年
    ねん

の

オリンピック開催
かいさい

に向け
む  

工事
こ う じ

が進んで
すす    

います。静岡市
しずおかし

がブラジルとの交流
こうりゅう

機会
き か い

を持
も

って友好
ゆうこう

関係
かんけい

を築
きず

けばいいなと思います
おも     

。私
わたし

は１年
  ねん

の間
あいだ

３か月
げつ

ぐらいはブラジルで過ごし
す   

ていますが、静岡
しずおか

は

大好き
だいす   

です。そして皆様
みなさま

の温かい
あたた   

人 情
にんじょう

や優しさ
やさ    

に包まれて
つつ     

生きて
い   

きましたので少し
す こ  

でも感謝
かんしゃ

し、

恩返し
おんがえ  

出来れば
で き   

いいなと思います
おも     

。これからも外国人
がいこくじん

住民懇話会
じゅうみんこんわかい

の益々
ますます

の発展
はってん

と成功
せいこう

を願
ねが

って、静
しず

岡
おか

市
し

が調和
ちょうわ

した町
まち

でありますよう、また 私
わたし

が日本
に ほ ん

の社会
しゃかい

に貢献
こうけん

出来たら
で き   

一番
いちばん

嬉しい
うれ    

です。静岡市
しずおかし

国際課
こくさいか

の皆様
みなさま

、静岡市
しずおかし

国際
こくさい

交 流
こうりゅう

協 会
きょうかい

の皆様
みなさま

、そして委員
い い ん

の皆様
みなさま

、この２年間
  ねんかん

本当
ほんとう

に有難
ありがと

うござい

ました。 

MUITO OBRIGADO ... 

 

                     アウン タン ウー委員
いいん

 

静岡
しずおか

の皆さん
みな    

、こんにちは。ミャンマー出身
しゅっしん

の

アウンタンウーと申します
もう     

。 

2011年
ねん

４月
  がつ

に来日
らいにち

８年目
  ねんめ

を迎えよう
む か     

としていま

す。私
わたし

の場合
ば あ い

、来日
らいにち

年数
ねんすう

＝来
らい

静岡
しずおか

年数
ねんすう

です。静岡
しずおか

が

大好き
だ い す  

で、静岡
しずおか

から離れられず
はな       

に今
いま

までずっと静岡
しずおか

に在住
ざいじゅう

しています。日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

で２年間
  ねんかん

日
に

本語
ほ ん ご

を

習得
しゅうとく

した後
あと

、 2009年
ねん

に静岡
しずおか

県立
けんりつ

大学
だいがく

国際
こくさい

関係
かんけい

学部
が く ぶ

 

国際
こくさい

関係学
かんけいがく

研究科
けんきゅうか

大学院
だいがくいん

を無
ぶ

事
じ

修 了
しゅうりょう

しました。 

留 学 中
りゅうがくちゅう

にいろいろな方々
かたがた

と出会い
で あ  

、交流
こうりゅう

及び
お よ  

友好
ゆうこう

を深める
ふか    

ことができました。 

日本
に ほ ん

とミャンマーとの架け橋
か   はし

になろうと 2007年
ねん

に静岡
しずおか

県
けん

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

のふじのくに親善
しんぜん

大使
た い し

にもなりました。国際
こくさい

理解
り か い

教 育
きょういく

にも貢献
こうけん

し、小学校
しょうがっこう

などでミャンマーのことを学生
がくせい

たちに教える
おし    

ことも度々
たびたび

やってまいりました。社会人
しゃかいじん

となった今
いま

、母国
ぼ こ く

ミャンマーで設立
せつりつ

した日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

の経営
けいえい

に携わって
たずさ     

います。また、2009年
ねん

に市内
し な い

でアジアンダイニング「バガン」をオープンすることがで

きました。皆さん
みな    

の暖かい
あたた    

ご応援
  おうえん

とお見守り
 み ま も  

なしでは 私
わたし

は今
いま

のように成長
せいちょう

しなかったと思
おも

いな

がら、それに感謝
かんしゃ

を深く
ふ か  

申し上げます
もう  あ      

。 

さて、自己
じ こ

紹 介
しょうかい

が長引いて
な が び    

しまいましたが、静岡市外国人住民
しずおかしがいこくじんじゅうみん

懇話会
こんわかい

に委員
い い ん

として参加
さ ん か

してい

る私
わたし

の任期
に ん き

ももう少し
すこ  

で終わろう
お    

としています。２年
ねん

間
かん

はあっという間
      ま

に経ちました
た     

。懇話会
こんわかい

を

主催
しゅさい

している静岡市
しずおかし

国際課
こくさいか

の皆さん
みな    

、委員
い い ん

として参加
さ ん か

していた皆さん
みな    

、本当
ほんとう

にお疲れ
  つか  

様
さま

でした。委員
い い ん
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の皆さん
みな    

のそれぞれの発言
はつげん

にたくさん 考
かんが

えさせられました。懇話会
こんわかい

に参加
さ ん か

させてもらえて、外国
がいこく

人
じん

住民
じゅうみん

と日本人
にほんじん

住 民
じゅうみん

が共 存
きょうぞん

できるために自由
じ ゆ う

な発言
はつげん

ができることは目標
もくひょう

への第一歩
だいいっぽ

だと思
おも

いま

す。考
かんが

えてみれば、外国人
がいこくじん

には発言
はつげん

の権利
け ん り

のみです。ちょっと厳しい
きび    

一言
ひとこと

となるかもしれません

が、市長
しちょう

へ提出
ていしゅつ

された発言
はつげん

が实現
じつげん

されない限り
かぎ  

では目標
もくひょう

に到達
とうたつ

できないとも感じます
か ん     

。もう一つ
ひと  

必要
ひつよう

と思われる
おも      

のは市
し

が懇話会
こんわかい

をもっとアピールし、知名度
ち め い ど

を高めて
たか    

いくことです。たとえば、国際
こくさい

フェスティバルのようなイベントなどで懇話会
こんわかい

を活用
かつよう

することでも良い
よ  

ではないでしょうか。最後
さ い ご

に、外国人
がいこくじん

が静岡市
しずおかし

に生 涯
しょうがい

在 住
ざいじゅう

するかは別
べつ

にして、一日
いちにち

でも訪れて
おとず    

きた外国人
がいこくじん

に満足
まんぞく

できるよ

うな国際化
こくさいか

を推進
すいしん

して頂ける
いただ    

ことが望ましい
の ぞ     

のです。 

 

                     上地
か み じ

 セシリア 恵美子
え み こ

 

金
きむ

会長
かいちょう

、吉
よし

田
だ

副会長
ふくかいちょう

２年
ねん

間
かん

お疲れ
  つか  

様
さま

でした。そ

して事務局
じむきょく

の皆様
みなさま

が最大
さいだい

の 力
ちから

を尽くして
つ    

頂いて
いただ    

私
わたし

達
たち

の会
かい

を支えて
ささ    

くれたことに感謝
かんしゃ

を申
もう

し上
あ

げま 

す 

静岡市外国人住民懇話会
しずおかしがいこくじんじゅうみんこんわかい

の委員
い い ん

として参加
さ ん か

でき

たことはとても光栄
こうえい

です。懇話会
こんわかい

で様々
さまざま

な国
くに

のかた

と意見
い け ん

交換
こうかん

ができて非常
ひじょう

に充实
じゅうじつ

した会議
か い ぎ

でした。 

毎
まい

年
とし

日本
に ほ ん

に滞在
たいざい

する外国人
がいこくじん

が増加
ぞ う か

して来て
き  

いるため、将来
しょうらい

外国人
がいこくじん

も市政
し せ い

、県政
けんせい

に参加
さ ん か

できるこ

とを目指し
め ざ  

、もっと住みやすい
す     

街づくり
ま ち        

に協 力
きょうりょく

できることを願
ねが

います。 

来日
らいにち

して 20年
ねん

経ちました
た     

。これから訪れる
おとず    

外国
がいこく

の方
かた

のためにできるだけ困難
こんなん

を防げたら
ふせ     

ベスト

です。これからも宜しく
よろ    

お願い
  ねが  

致します
いた      

。 

静岡市
しずおかし

国際課
こくさいか

、国際
こくさい

交 流
こうりゅう

協 会
きょうかい

そして懇話会
こんわかい

の委員
い い ん

の皆様
みなさま

には深く
ふ か  

お礼
  れい

申し上げます
もう  あ      

。 

本当
ほんとう

に２年
ねん

間
かん

お疲れ
  つか  

様
さま

でした。 

 

グエン チュン リェン委員
い い ん

 

2010年
ねん

に静岡市
しずおかし

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

懇話会
こんわかい

に参加
さ ん か

させて

頂きました
いただ       

。この懇話会
こんわかい

の目的
もくてき

は市
し

が外国人
がいこくじん

にもっ

と住みやすい
す     

ところになるため意見
い け ん

を討論
とうろん

し合
あ

い

ます。外国人
がいこくじん

には珍しくて
めずら     

貴重
きちょう

な機会
き か い

でした。 

そこで私たち
わたし    

は自由
じ ゆ う

に意見
い け ん

を述べる
の   

し、他
ほか

の人
ひと

から意見
い け ん

を聞く
き  

ことができます。問題
もんだい

を一人
ひ と り

の問題
もんだい

としてではなくみんなの問題
もんだい

だと思って
おも    

、一緒
いっしょ

に 

考えて
かんが    

解決
かいけつ

方法
ほうほう

を出します
だ    

。最初
さいしょ

はあまり話せなかった
はな         

のですが段々
だんだん

みんなと近く
ちか  

なり、仲
なか

よく

なり、討論
とうろん

が盛り上がる
も  あ   

ようになりました。教育
きょういく

問題
もんだい

、厚生
こうせい

問題
もんだい

など様々
さまざま

な問題
もんだい

について討論
とうろん

し

て、対策
たいさく

を考え出しました
かんが  だ         

。 

日本
に ほ ん

の 状 況
じょうきょう

を見る
み  

と労働
ろうどう

不足
ぶ そ く

、子供
こ ど も

が少ない
すく    

ため外国人
がいこくじん

を受けいれる
う     

必要
ひつよう

があります。現在
げんざい

外国人
がいこくじん

にもっと住みやすい
す     

環 境
かんきょう

をつくる対策
たいさく

を考えなければ
かんが        

なりません。懇話会
こんわかい

で提言
ていげん

したこと
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を、今後
こ ん ご

市
し

が政策
せいさく

をつくるのに参考
さんこう

として使って
つか    

いただければと思います
おも     

。 

早め
はや  

に实現
じつげん

を願って
ねが    

おります。 

 

グエン ミン タン委員
い い ん

 

現在
げんざい

、 私
わたし

は静岡
しずおか

県立
けんりつ

大学
だいがく

の国際
こくさい

関係
かんけい

学部
が く ぶ

のベトナ

人
じん

留学生
りゅうがくせい

です。 

この度
たび

、静岡市外国人住民
しずおかしがいこくじんじゅうみん

懇話会
こんわかい

の委員
い い ん

に選ばれて
えら     

、

非常
ひじょう

に幸い
さいわ  

です。この場
ば

は、ほかの国
くに

の委員
い い ん

、そし

て、日本
に ほ ん

を代表
だいひょう

する国際課
こくさいか

の皆
みな

さまと一緒
いっしょ

に議論
ぎ ろ ん

で

きるところです。外国人
がいこくじん

と日本人
にほんじん

のギャップを越えて
こ   

、

静岡市
しずおかし

のコミュニティをよりよくし、多文化
た ぶ ん か

共存体
きょうぞんたい

 

を实現
じつげん

するという目的
もくてき

があります。 

 私
わたし

は委員
い い ん

に就いて
つ   

から様々
さまざま

な課題
か だ い

について討論
とうろん

を重ねて
かさ    

きました。討論
とうろん

の内容
ないよう

として、外国人
がいこくじん

の

生活
せいかつ

をめぐり、医療
いりょう

通訳
つうやく

の必要
ひつよう

性
せい

、主婦
し ゅ ふ

の悩み
なや  

、外国人
がいこくじん

内部
な い ぶ

の助け合い
た す  あ   

などがあります。委員
い い ん

にな

る前
まえ

は留学生
りゅうがくせい

の 就 職
しゅうしょく

、人材
じんざい

確保
か く ほ

など自分
じ ぶ ん

の狭い
せま  

範囲
は ん い

しか見えて
み   

いませんでした。そして、今
いま

、こ

れらの討論
とうろん

を通じて
つう    

、 私
わたし

の視野
し や

は外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

の範囲
は ん い

から外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

に向け
む  

より広い
ひ ろ  

範囲
は ん い

を

見渡す
み わ た  

ことができるようになったと思います
おも     

。 

 ２年
ねん

間
かん

、外国人住民懇話会
がいこくじんじゅうみんこんわかい

で討論
とうろん

してきた結果
け っ か

、 私
わたし

と他
ほか

の委員
い い ん

達
たち

はこの提言
ていげん

について合意
ご う い

が

得られました
え      

。成功
せいこう

・失敗
しっぱい

を別
べつ

にして、これは我々
われわれ

の最も
もっと  

望んで
のぞ    

いるものです。このような夢
ゆめ

を实現
じつげん

するため、市
し

役所
やくしょ

をはじめ、関連
かんれん

がある機関
き か ん

、そして、市民
し み ん

の方々
かたがた

の努力
どりょく

が必要
ひつよう

です。静岡市
しずおかし

を

住みやすく
す     

、またよりよい発展
はってん

が实現
じつげん

できるように、我々
われわれ

の活動
かつどう

の応援
おうえん

をよろしくお願い
  ねが  

します！ 

 ありがとうございます。 

 

張
ちゃん

 愛
え

眞
じん

委員
い い ん

 

近
きん

年
ねん

、静岡市
しずおかし

でも外国人
がいこくじん

は年
ねん

々
ねん

増え続けて
ふ  つ づ   

おり、

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

を考える
かんが   

にはまさに最も
もっと 

いい時期
じ き

に来て
き  

いて、その重要性
じゅうようせい

はますます大きく
おお    

なっています。

そういう意味
い み

で、このような懇話会
こんわかい

のメンバーに加
くわ

わ

る機会
き か い

を得た
え  

ことは、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の一員
いちいん

としても大
おお

きな意味
い み

をもつことであったと感謝
かんしゃ

しております。 

实は
じ つ  

、懇話会
こんわかい

に入る
はい  

前
まえ

はその存在
そんざい

さえ知りません
し    

で

した。日本人
にほんじん

の 夫
おっと

がいるため、何
なに

か困った
こま    

ことがある時
とき

はすべて夫
おっと

や家族
か ぞ く

に相談
そうだん

をしてきたので、

特
とく

に不便
ふ べ ん

なことは感じず
かん    

、もし、不便
ふ べ ん

なことがあったとしても、外国人
がいこくじん

だから仕方ない
し か た    

と、心
こころ

の

どこかで妥協
だきょう

してきたのかもしれません。しかし、懇話会
こんわかい

の存在
そんざい

を知り
し  

、そこで様々
さまざま

な国
くに

の方
かた

と

出会い
で あ  

触れ合う
ふ  あ  

ことで、「静岡市
しずおかし

に住む
す  

外国人
がいこくじん

」ということを強く
つ よ  

意識
い し き

できるようになりました。

それぞれ違う
ちが  

言語
げ ん ご

や文化
ぶ ん か

を持つ
も  

人
ひと

たちが日本
に ほ ん

という国
くに

で生活
せいかつ

しているという大きな
おお    

共通点
きょうつうてん

、そし

て、日本語
に ほ ん ご

という共通語
きょうつうご

を通じて
つ う   

、一緒
いっしょ

に悩みながら
な や      

、考えながら
かんが      

、話し合う
はな  あ  

機会
き か い

をいただいたこ
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とで、自分
じ ぶ ん

の中
なか

で少なからず
す く      

、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

そのものが芽生えた
め ば    

気
き

がしました。 

真
しん

の多文化
た ぶ ん か

共 生
きょうせい

のためには、私たち
わたし   

外国人
がいこくじん

、一人一人
ひ と り ひ と り

の声
こえ

を政府
せ い ふ

に届ける
とど    

ことがとても大事
だ い じ

で、

懇話会
こんわかい

のありかたも、そこにあるのではないかと思います
おも     

。この２年
ねん

間
かん

、この懇話会
こんわかい

を通じて
つう    

少し
すこ  

でもその過程
か て い

に参加
さ ん か

出来た
で き  

ことを嬉しく
うれ    

思って
おも    

おります。本当
ほんとう

にありがとうございました。そして、

お疲れ
  つか  

様
さま

でした。 

これからも、ここで暮らして
く     

いる私たち
わたし   

外国人
がいこくじん

が静岡市
しずおかし

民
みん

としての自覚
じ か く

をしっかり持つ
も  

ことと

日本
に ほ ん

の方々
かたがた

の温かい
あたた   

ご理解
り か い

があれば、ますます共
とも

に暮らしやすい
く     

街
まち

にしていけると確信
かくしん

しています。 

この懇話会
こんわかい

の活動
かつどう

を通じて
つう    

、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

というのは、夢
ゆめ

でも理想
り そ う

でもなく、私たち
わたし   

の現实
げんじつ

、生活
せいかつ

そのものであるということをもっと明確
めいかく

に示して
しめ    

いき、そうであり続ける
   つづ    

ことを強く
つよ  

願います
ねが     

。 

 

                    張
ちょう

 暁莉
しょうり

委員
い い ん

 

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

懇話会
こんわかい

委員
い い ん

の任期
に ん き

があと少し
す こ  

で満了
まんりょう

することになりました。色々
いろいろ

な国
くに

の委員
い い ん

の方
かた

と意見
い け ん

交
こう

換
かん

し、交流
こうりゅう

する事
こと

が出来
で き

、とても充实
じゅうじつ

した貴重
きちょう

な時
じ

間
かん

でした。 

 また、市
し

国際課
こくさいか

、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の方々
かたがた

がいつも熱
ねっ

心
しん

に討論
とうろん

を聞き
き  

、丁寧
ていねい

に説明
せつめい

をしてくださり、市政
し せ い

の

外国人
がいこくじん

が住みやすい
す     

町づくり
まち     

に努力
どりょく

されている姿勢
し せ い

 

を感じ
かん  

、外国人
がいこくじん

の一員
いちいん

として、心から
こころ    

感謝
かんしゃ

したいと思います
おも     

。 

 いろいろ困難
こんなん

もあると思います
おも     

が、提言
ていげん

させて頂いた
いただ    

外国人
がいこくじん

の思い
お も  

が实現
じつげん

出来れば
で き    

いいなと

思って
おも    

います。 

 この経験
けいけん

を生かし
い   

、これからも身
み

のまわりに困
こま

っている方
かた

の力
ちから

になれるように頑張って
が ん ば    

行きたい
い    

と思います
おも     

。 

 二
に

年
ねん

間
かん

本当
ほんとう

にありがとうございました。 

 

    辺
ぴょん

 幸子
へんじゃ

委員
い い ん

 

 この２年
ねん

間
かん

静岡市外国人住民懇話会
しずおかしがいこくじんじゅうみんこんわかい

に参加
さ ん か

させて

いただき、日々
ひ び

仕事
し ご と

と生活
せいかつ

に追われる
お    

毎日
まいにち

から、自分
じ ぶ ん

の住んで
す   

いる静岡市
しずおかし

について他
ほか

の外国
がいこく

の方々
かたがた

につい

て一緒
いっしょ

に考え学び話
かんが  まな   はな

し合う
 あ  

事
こと

ができ感謝
かんしゃ

していま

す。 

 静岡
しずおか

空港
くうこう

も開港
かいこう

し多く
おお  

の外国人
がいこくじん

が行き来
い  き

し、又
また

、住
す

 

むことになる静岡市
しずおかし

が外国人
がいこくじん

のためにやってあげら

れる事
こと

をさがすのではなく、日本人
にほんじん

も外国人
がいこくじん

もみんなが住みやすい
す    

市
し

にするよう 協 力
きょうりょく

しあえたら

と思います
おも     

。 

 また、子供
こ ど も

達
たち

の教 育
きょういく

問題
もんだい

にももっと関心
かんしん

を持って
も   

話し合って
はな   あ     

いけたらと思います
おも     

。 

 私
わたし

もこの２年
ねん

間
かん

をスタートとして静岡市
しずおかし

民
みん

として社会
しゃかい

に貢献
こうけん

できるようがんばります。ありが

とうございました。 
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                    パリマ フェンリー Jr. パレンシア委員
い い ん

 
Let me give the Konwakai group my sincere thank you 

for the support and warm welcome which I experienced 

over in 2 years that I joined in this organization. The 

time that I've been in these group was such a great 

honor and indeed a very meaningful and helpful not only 

to me but to the rest of my fellow citizenship. 

 

Wish I could extend my part of being on this group, but 

regret to say that others also may deserve to experience 

this kind of opportunity. Needless to say even though my 

term is going to end shortly, rest assured that the group 

can still count on my full support and cooperation. 

Again thank you very much... 

 

                    ブルギセー フランソワ委員
い い ん

 

私
わたし

は、10年
ねん

前
まえ

から静岡市
しずおかし

に住んで
す   

います。10年
ねん

前
まえ

と

比べる
くら    

と町
まち

で外国人
がいこくじん

に会
あ

う機会
き か い

が増えた
ふ   

気
き

がします。 

これから、静岡
しずおか

はもっと国際的
こくさいてき

な都市
と し

になると思
おも

いま

す。 

 将来
しょうらい

、静岡
しずおか

に在住
ざいじゅう

または、旅行
りょこう

に訪れる
おとず    

外国人
がいこくじん

の

ために、色々
いろいろ

なことを改善
かいぜん

するために、２年
ねん

間
かん

、外国
がいこく

人
じん

住民
じゅうみん

懇話会
こんわかい

委員
い い ん

として、色んな
い ろ     

外国人
がいこくじん

と一緒
いっしょ

に自
じ

 

分
ぶん

の経験
けいけん

や意見
い け ん

を話し合い
はな  あ  

、少し
すこ  

でも将来
しょうらい

の外国人
がいこくじん

の為
ため

になれて嬉しかった
う れ      

です。 

 外国人住民懇話会
がいこくじんじゅうみんこんわかい

がこの先
さき

、外国人
がいこくじん

が住みやすい
す    

町
まち

になるよう、話
はな

し合
あ

いが行われる
おこな     

会
かい

であって

欲しい
ほ   

と思います
おも     

。 

 

                  12．ヤント委員
い い ん

 

私
わたし

は静岡市
しずおかし

の外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

懇話会
こんわかい

の委員
い い ん

となって、

特
とく

に自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

のためにたくさんのことを学べる
まな    

よう

になりました。静岡市
しずおかし

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

懇話会
こんわかい

の委員
い い ん

と市
し

の職員
しょくいん

が外国人
がいこくじん

のために一生懸命
いっしょうけんめい

いろいろなこと

を考えて
かんが   

いて、本当
ほんとう

に関心
かんしん

を持って
も   

います。外国人
がいこくじん

の

市民
し み ん

が来た
き  

ばかりの時
とき

に右
みぎ

も 左
ひだり

も分からず
わ    

、外国人
がいこくじん

 

が安心
あんしん

して暮らせる
く    

ように考えて
かんが    

いる方々
かたがた

がいるか 

ら、とても頼れる
たよ    

存在
そんざい

です。 

たとえばこの外国人
がいこくじん

住 民
じゅうみん

懇話会
こんわかい

の会議
か い ぎ

では意見
い け ん

交換
こうかん

や討論
とうろん

や意見
い け ん

提案
ていあん

などが行われました
おこな          

が、

とてもいいことだと思います
おも      

。医療
いりょう

や子
こ

育て
そだ  

など静岡市
しずおかし

に住んで
す   

いる外国人
がいこくじん

にとっては大変
たいへん

重要
じゅうよう

なことだと思います
おも     

。静岡市
しずおかし

の支援
し え ん

が大きな
おお    

役割
やくわり

だと思います
おも     

。 

静岡市外国人住民懇話会
しずおかしがいこくじんじゅうみんこんわかい

は話
はな

し場
ば

としてはとてもいい場所
ば し ょ

だと思います
おも     

が、存在
そんざい

がよく知られて
し   

いませんので、知名度
ち め い ど

を高く
たか  

する必要
ひつよう

があると思います
おも     

。 
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私
わたし

は９月
 が つ

７日
  にち

に、京都市
きょうとし

多文化
た ぶ ん か

施策
し さ く

懇話会
こんわかい

の視察
し さ つ

に参加
さ ん か

しましたが、とても印象的
いんしょうてき

だったのは

京都市
きょうとし

では交流
こうりゅう

する場
ば

の施設
し せ つ

があって、日本人
にほんじん

や外国人
がいこくじん

多く
お お  

の人
ひと

が集まる
あつ    

場所
ば し ょ

となっています。

交流
こうりゅう

や勉強会
べんきょうかい

など行われて
おこな      

いるそうです。京都市
きょうとし

は静岡市
しずおかし

に比べる
くら    

と規模
き ぼ

が大きい
おお    

かもしれませ

んが、将来
しょうらい

、静岡市
しずおかし

にも国際化
こくさいか

時代
じ だ い

が来る
く  

と思います
おも     

が、今
いま

から準備
じゅんび

しておかないと遅れる
おく    

と思
おも

い

ます。ですので、静岡市
しずおかし

の外国人住民懇話会
がいこくじんじゅうみんこんわかい

の知名度
ち め い ど

をより高く
た か  

して、徹底的
てっていてき

に交流会
こうりゅうかい

を行う
おこな  

べ

きだと思います
おも     

。そして、外国人住民懇話会委員
がいこくじんじゅうみんこんわかいいいん

のアイデアなどが提言書
ていげんしょ

というかたちで实現
じつげん

でき

ることをとても楽しみ
たの    

しています。 

静岡市外国人住民懇話会
しずおかしがいこくじんじゅうみんこんわかい

の委員
い い ん

と市
し

の職員
しょくいん

の皆さん
みな    

は２年
ねん

間
かん

お疲れ
 つ か  

様
さま

です。ありがとうございま

す。 

 

李
りー

 暁莉
しゃおりー

委員
い い ん

 

 昨
さく

年
ねん

７月
  がつ

に主人
しゅじん

が転勤
てんきん

の為
ため

、外国人
がいこくじん

懇話会
こんわかい

に途中
とちゅう

ま

でしか参加
さ ん か

できなかった事
こと

、とても残念
ざんねん

に思って
おも    

おり

ます。短 い 間
みじか  あいだ

でしたが、懇話会
こんわかい

の委員
い い ん

のみなさんの

色々
いろいろ

な 話
はなし

を聞き
き  

、大変
たいへん

勉強
べんきょう

になりました。また静岡市
しずおかし

国際課
こくさいか

の皆様
みなさま

、私達
わたしたち

外国人
がいこくじん

の為に
ため  

、こういう 話
はなし

をす

る場所
ば し ょ

を提供
ていきょう

して頂き
いただ 

、本当
ほんとう

に心から
こころ   

感謝
かんしゃ

しておりま

す。静岡市
しずおかし

の在住
ざいじゅう

期間
き か ん

は短かった
みじか     

けれど、綺麗
き れ い

で、 

暖かくて
あたた     

、素敵
す て き

の町
まち

でした。  

 これから日本人
にほんじん

も、外国人
がいこくじん

もみんな住みやすい
す     

街
まち

を作って
つく    

頂けたら
いただ     

、いいなあと思って
おも    

おります。 

 

李
り

 英寿
よ ん す

委員
い い ん

 

 今回
こんかい

が２期目
 き め

になりました。今期
こ ん き

も限られた
か ぎ     

時間
じ か ん

の

中
なか

で、外国人
がいこくじん

がより生活
せいかつ

しやすい環境
かんきょう

を整える
ととの    

為
ため

の

提言
ていげん

をまとめる事
こと

ができたと思います
おも     

。 

特
とく

に普段
ふ だ ん

の生活
せいかつ

に置ける
お   

問題点
もんだいてん

などと一緒
いっしょ

に、医療
いりょう

という生命
せいめい

に係わる
かか    

問題
もんだい

についても議論
ぎ ろ ん

し提言
ていげん

する

事
こと

ができました。 

静岡
しずおか

空港
くうこう

ができて、久能
く の う

山東
ざんとう

照宮
しょうぐう

も国宝
こくほう

に指定
し て い

さ 

れるなど、これからますます外国人
がいこくじん

が増える
ふ    

事
こと

が予想
よ そ う

される中
なか

で、静岡
しずおか

に住む
す  

外国人
がいこくじん

、観光実
かんこうきゃく

等
とう

が

静岡
しずおか

が本当
ほんとう

に住み
す  

良く
よ  

また訪れたく
おとず     

なるような、そんな都市
と し

になればと思います
おも     

。 

微力
びりょく

ながら、そのような事
こと

に少し
すこ  

でも貢献
こうけん

できたかなと思います
おも     

。 

静岡市
しずおかし

外国人
がいこくじん

住 民
じゅうみん

懇話会
こんわかい

に参加
さ ん か

した一員
いちいん

として、外国人
がいこくじん

と日本人
にほんじん

が安心
あんしん

して仲良く
な か よ  

暮らして
く ら     

い

く上
うえ

での架け橋
か   はし

になれればと思います
おも     

。 

２年
ねん

間
かん

ありがとうございました。 
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静
しず

岡
おか

市
し

外
がい

国
こ く

人
じん

住
じゅう

民
みん

懇
こん

話
わ

会
かい

委
い

員
いん

名
めい

簿
ぼ

 

NO. 
氏名
し め い

 備考
び こ う

 

１ アウン タン ウー  

２ 上地 セシリア 恵美子（かみじ せしりあ えみこ）  

３ 金 勇（きむ よん） 
会長
かいちょう

 

４ グエン チュン リェン 
2010.4.21終了

しゅうりょう

 

５ グエン ミン タン  

６ 張 愛眞（ちゃん えじん）  

７ 張 暁莉（ちょう しょうり）  

８ パリマ フェンリー ジュニア パレンシア  

９ 辺 幸子（ぴょん へんじゃ）  

１０ ブルギセー フランソワ  

１１ ヤント  

１２ 吉田 セルジオ（よしだ せるじお） 
副会長
ふくかいちょう

 

１３ 李 暁莉（りー しゃおりー） 
2010.7.31終了

しゅうりょう

 

１４ 李 英寿（り よんす）  

１５ ロジェ ヴォルス  
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   静岡市
しずおかし

外国人
がいこくじん

住 民
じゅうみん

懇話会
こんわかい

設置
せ っ ち

要綱
ようこう

 

 （設置
せ っ ち

） 

第１条
だい じょう

 静岡市
しずおかし

に生活
せいかつ

の本拠
ほんきょ

を有する
ゆう    

外国人
がいこくじん

のうち日本
に ほ ん

国籍
こくせき

を有
ゆう

しない者
もの

（以下
い か

「外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

」という。）が、自ら
みず  

の生活
せいかつ

に関する
かん    

諸問題
しょもんだい

について検討
けんとう

する場
ば

を確保
か く ほ

し、地域
ち い き

社会
しゃかい

の一員
いちいん

として市政
し せ い

に参
さん

加
か

する機会
き か い

を確保
か く ほ

することにより、住民
じゅうみん

相互
そ う ご

の理解
り か い

を促進
そくしん

し、共
とも

に生きる
い   

地域
ち い き

社会
しゃかい

を形成
けいせい

するため、静岡市
しずおかし

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

懇話会
こんわかい

（以下
い か

「懇話会
こんわかい

」という。）

を設置
せ っ ち

する。 

 （所掌
しょしょう

事務
じ む

） 

第２条
だい じょう

 懇話会
こんわかい

は、次
つぎ

に掲げる
かか    

事項
じ こ う

について検討
けんとう

し、市長
しちょう

に対し
たい  

、その結果
け っ か

を報告
ほうこく

し、提言
ていげん

を行 う
おこな   

ものとする。 

 ⑴ 外国人
がいこくじん

住 民
じゅうみん

に係る
かか  

本市
ほ ん し

の施策
し さ く

に関する
かん    

こと。 

 ⑵ 外国人
がいこくじん

住 民
じゅうみん

の価値観
か ち か ん

と個性
こ せ い

を活かした
い    

本市
ほ ん し

のまちづくりに関する
かん    

こと。 

 ⑶ 前
ぜん

２号
  ごう

に掲げる
かか    

もののほか、前条
ぜんじょう

の目的
もくてき

を達成
たっせい

するために必要
ひつよう

と認められる
みと       

事項
じ こ う

 

２ 前項
ぜんこう

各号
かくごう

に掲げる
かか    

検討
けんとう

事項
じ こ う

の具体的
ぐたいてき

なテーマは、懇話会
こんわかい

の委員
い い ん

が協議
きょうぎ

して定める
さだ    

もの

とする。 

 （構成
こうせい

） 

第３条
だい じょう

 懇話会
こんわかい

は、15人
にん

以内
い な い

の委員
い い ん

をもって構成
こうせい

する。 

２ 委員
い い ん

は、次
つぎ

の各号
かくごう

のいずれかに該当
がいとう

する者
もの

のうちから市長
しちょう

が委嘱
いしょく

する。 

 ⑴ 本市
ほ ん し

において外国人
がいこくじん

登録法
とうろくほう

（昭和
しょうわ

27年
ねん

法律
ほうりつ

第125号
だい  ごう

）の規定
き て い

により登録
とうろく

されている

期間
き か ん

（合併
がっぺい

により静岡市
しずおかし

に編 入
へんにゅう

された市区
し く

町村
ちょうそん

において登録
とうろく

されていた期間
き か ん

を

含む
ふく  

。）が連続
れんぞく

して１年
  ねん

以上
いじょう

に渡る
わた  

者
もの

 

 ⑵ 前号
ぜんごう

に掲げる
かか    

もののほか、市長
しちょう

が特
とく

に認めた
みと    

者
もの

 

３ 市長
しちょう

は、前項
ぜんこう

第１号
だい  ごう

に掲げる
かか    

委員
い い ん

の選任
せんにん

に当たって
あ    

は、委員
い い ん

のうち３人
  にん

を公募
こ う ぼ

の方法
ほうほう

により選任
せんにん

するよう努める
つと    

ものとする。 

 （任期
に ん き

） 

第４条
だい  じょう

 委員
い い ん

の任期
に ん き

は、２年
  ねん

以内
い な い

とする。 

２ 補欠
ほ け つ

の委員
い い ん

の任期
に ん き

は、前任者
ぜんにんしゃ

の残任
ざんにん

期間
き か ん

とする。 

 （委員
い い ん

の責務
せ き む

） 

第５条
だい  じょう

 委員
い い ん

は、常に
つね  

特定
とくてい

の国
くに

又
また

は民族
みんぞく

の利益
り え き

を代表
だいひょう

するものではないことを念頭
ねんとう

に

置いて
お   

、職務
しょくむ

を遂行
すいこう

しなければならない。 

２ 委員
い い ん

は、職務上
しょくむじょう

知り得た
し  え  

秘密
ひ み つ

を漏らして
も   

はならない。その職
しょく

を退いた
しりぞ   

後
あと

も、また同様
どうよう



- 23 - 

 

とする。 

 （会長
かいちょう

及び
お よ  

副会長
ふくかいちょう

） 

第６条
だい じょう

 懇話会
こんわかい

に会 長
かいちょう

及び
お よ  

副会長
ふくかいちょう

を置き
お  

、委員
い い ん

の互選
ご せ ん

によりこれを定める
さだ    

。 

２ 会長
かいちょう

は、懇話会
こんわかい

を代 表
だいひょう

し、懇話会
こんわかい

の会議
か い ぎ

の議長
ぎちょう

となる。 

３ 副会長
ふくかいちょう

は、会 長
かいちょう

を補佐
ほ さ

し、会長
かいちょう

に事故
じ こ

があるとき、又
また

は会長
かいちょう

が欠けた
か   

ときは、そ

の職務
しょくむ

を代理
だ い り

する。 

 （会議
か い ぎ

） 

第７条
だい  じょう

 懇話会
こんわかい

の会議
か い ぎ

は、必要
ひつよう

に応じて
おう    

会長
かいちょう

が招 集
しょうしゅう

する。 

２ 懇話会
こんわかい

の会議
か い ぎ

は、公開
こうかい

とする。ただし、懇話会
こんわかい

の決定
けってい

により、会議
か い ぎ

の全部
ぜ ん ぶ

又
また

は一部
い ち ぶ

を

非公開
ひこうかい

とすることができる。 

３ 会長
かいちょう

が必要
ひつよう

と認める
みと    

ときは、関係者
かんけいしゃ

に資料
しりょう

の提出
ていしゅつ

を求め
もと  

、又
また

は懇話会
こんわかい

に関係者
かんけいしゃ

の

出席
しゅっせき

を求めて
もと    

、その意見
い け ん

又
また

は説明
せつめい

を聴く
き  

ことができる。 

 （報告
ほうこく

） 

第８条
だい  じょう

 会 長
かいちょう

は、毎年
まいとし

、懇話会
こんわかい

の検討
けんとう

結果
け っ か

をまとめ、市長
しちょう

に対し
たい  

、報告
ほうこく

及び
およ  

提言
ていげん

を行う
おこな  

。 

 （市長
しちょう

等
とう

の責務
せ き む

） 

第９条
だい じょう

 市長
しちょう

その他
  た

の執行
しっこう

機関
き か ん

は、懇話会
こんわかい

の運営
うんえい

に関し
かん  

協 力
きょうりょく

するよう努める
つと    

とともに、

懇話会
こんわかい

から前
ぜん

条
じょう

の規定
き て い

による報告
ほうこく

及び
およ  

提言
ていげん

があったときは、これを尊重
そんちょう

するものとす

る。 

 （庶務
し ょ む

） 

第10条
だい  じょう

 懇話会
こんわかい

の庶務
し ょ む

は、生活
せいかつ

文化局
ぶんかきょく

市民
し み ん

生活部
せいかつぶ

国際課
こくさいか

において処理
し ょ り

する。 

 （雑則
ざっそく

） 

第11条
だい  じょう

 この要綱
ようこう

に定める
さだ    

もののほか、懇話会
こんわかい

の運営
うんえい

に関し
かん  

必要
ひつよう

な事項
じ こ う

は、別
べつ

に定める
さだ    

。 

   附
ふ

 則
そく

 

 （施行
し こ う

期日
き じ つ

） 

１ この要綱
ようこう

は、平成
へいせい

15年
ねん

７月
  がつ

１日
  たち

から施行
し こ う

する。 

 （委員
い い ん

の任期
に ん き

の特例
とくれい

） 

２ この要綱
ようこう

の施行後
し こ う ご

、最初
さいしょ

に委嘱
いしょく

される委員
い い ん

の任期
に ん き

は、第４条
だい  じょう

第１項
だい  こう

の規定
き て い

にかかわ

らず、平成
へいせい

17年
ねん

３月
  がつ

末日
まつにち

までとする。 

   附
ふ

 則
そく

 

 この要綱
ようこう

は、平成
へいせい

16年
ねん

４月
  がつ

１日
  にち

から施行
し こ う

する。 

   附
ふ

 則
そく
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 この要綱
ようこう

は、平成
へいせい

17年
ねん

４月
  がつ

１日
  にち

から施行
し こ う

する。 

   附
ふ

 則
そく

 

 この要綱
ようこう

は、平成
へいせい

18年
ねん

４月
  がつ

１日
  にち

から施行
し こ う

する。 

   附
ふ

 則
そく

 

 この要綱
ようこう

は、平成
へいせい

19年
ねん

４月
 が つ

１日
  にち

から施行
し こ う

する。 

   附
ふ

 則
そく

 

 この要綱
ようこう

は、平成
へいせい

20年
ねん

11月
がつ

１日
  にち

から施行
し こ う

する。 




